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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 26.07.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:36 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: HA/008/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Harald Jäschke  

 Stadtvertreter/in 

Frau Heidrun Dräger  

Herr Lutz Heinrich  

Frau Marlies Reimann  

Herr Patrick Sevecke  

Herr Rainer Wilmer  

 Verwaltung 

Frau Beate Benz  

Herr Jörn Pamperin  

Frau Dagmar Poltier  

Herr Kay Porath  

Herr Benjamin Reppe  

Frau Katja Wiebeck  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

Nicht öffentlicher Teil 

 3   Besetzung der Stelle - Gewerbe, Ordnung und Sicherheit - 

Vorlage: 107/21/20/1 

 4   Entscheidung über einen Antrag auf Höhergruppierung 

Vorlage: 102/21/20 

 5   Entscheidung über einen Antrag auf Höhergruppierung 

Vorlage: 105/21/20 

Öffentlicher Teil 

 6   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 7   Bericht der Verwaltung 

 8   Bericht Schulbaumaßnahmen 

 9   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 10   Einwohnerfragestunde 

 11   Anfragen 

 12   Vollzug des Haushaltsplanes 

 13   Annahme einer ähnlichen Zuwendung 

Vorlage: 090/21/10/1 

 14   Aufwandsentschädigungen für die Mitglieder der Wahlvorstände und des Gemeindewahlaus-

schusses 

hier: Bundestagswahl, Landtagswahl und Bürgermeisterwahl am 26.09.2021 

Vorlage: 101/21/20 

 15   Beratung und Beschlussfassung zu einer überplanmäßigen Ausgabe im Bereich Abwasserbe-

seitigungsanlagen 

Vorlage: 106/21/30 

Nicht öffentlicher Teil 

 16   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 17   Beratung und Beschlussfassung zum Verkauf eines Grundstücks 

Vorlage: 108/21/30 

 18   Stand offene Forderungen 

 19   Personalangelegenheiten 

 20   Terminabsprachen 

 21   Bericht über den Stand der Stellenbewertung 

 22   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 23   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 24   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 25   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Jäschke eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird 

festgestellt. Der Hauptausschuss ist mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

 

zu 2 Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 

Herr Wilmer kann nicht nachvollziehen, warum die Beschlussvorlage 101/21/20 (TOP 14) heute 

auf der Tagesordnung steht. Seiner Meinung nach fällt diese in die Zuständigkeit der Stadtver-

tretung. 

 

Herr Jäschke bestätigt die Meinung von Herrn Wilmer insofern, als dass die Entscheidung über 

diese Beschlussvorlage tatsächlich in der nächsten Sitzung der Stadtvertretung getroffen wer-

den soll. Er möchte die heutige Sitzung allerdings nutzen, um eine Tendenz zu erhalten, insbe-

sondere auch, weil die Verwaltung aktuell noch immer auf der Suche nach Wahlhelfer/-innen 

ist. 

 

Ohne entsprechende Rücksprache mit seiner Fraktion kann sich Herr Wilmer heute nicht zu die-

ser Beschlussvorlage äußern. Insofern wird aus seinem Votum keine Tendenz zu erkennen sein. 

Er beantragt anschließend, den TOP 14 von der heutigen Tagesordnung abzusetzen. 

 

Abstimmung zum Antrag von Herrn Wilmer: 1/2/3 

 

Der Antrag ist somit abgelehnt und es wird nach der vorgelegten Tagesordnung verfahren. 

 

 

zu 6 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her. 

 

 

zu 7 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Jäschke berichtet wie folgt: 

 

 Aufgrund der Tatsache, dass sich drei Mitglieder des Hauptausschusses gegen eine Kla-

geerhebung in Bezug auf den Bescheid zum Ersatz der Straßenausbaubeiträge entschie-

den haben, wurde diese von der Verwaltung in der vergangenen Woche nicht weiterver-

folgt. 

 

 Die Ausschreibung der Straßenreinigungsleistungen wird in diesem Jahr nicht mehr er-

folgen. Die Verwaltung hat den bestehenden Vertrag mit der entsprechenden Firma ver-

längert, die Kosten haben sich in diesem Zusammenhang leicht erhöht (ca. 1.250 Eu-

ro/Jahr). 
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 Aufgrund einer Anfrage wurde dem Landkreis Ludwigslust-Parchim mitgeteilt, dass es 

im Zuständigkeitsbereich der Stadt Boizenburg/Elbe insgesamt 195 Ordnungswidrigkei-

tenverfahren im Zusammenhang mit den Corona-Landesverordnungen gegeben hat. Die 

Gesamtsumme der erhobenen Geldbußen beträgt ca. 22.900 Euro. 

 

 Wie bereits in einer E-Mail berichtet, wird der Rathaussaal im September als Briefwahl-

lokal genutzt, während dieser Zeit ist die Nutzung für andere Zwecke nicht möglich. 

 

 Die Sparkasse Mecklenburg-Schwerin wird anlässlich Ihres Jubiläums eine Baumpflanz-

aktion in Boizenburg/Elbe durchführen. Insgesamt stellt sie hierfür 9.525,45 Euro zur 

Verfügung. 

 

 In der Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr (BV) haben sich die Mitglieder in der 

letzten Woche auf einen Standard für städtische Bauschilder geeinigt. Das Schild soll die 

DIN-Größe A0 haben, textlich soll auf den Bauherren, die Maßnahme, die Investitions-

summe und die Bauzeit hingewiesen werden. 

 

 Die Verwaltung arbeitet aktuell noch immer mit einer angespannten Personalsituation, 

insbesondere was den Fachbereich Stadtentwicklung, Bau und Wohnen sowie den Fach-

bereich Ordnung betrifft. Das Hauptaugenmerk bei der Abarbeitung liegt in diesen Be-

reichen aktuell bei den großen geplanten Investitionen, es kann also dazu kommen, dass 

kleinere Maßnahmen, z.B. im Bereich der Straßenunterhaltung, nicht oder nur verzögert 

ausgeführt werden können. 

 

 Im Rahmen des Förderprojektes „Verbundprojekt Zukunftsstadt - Mit kühlem Kopf in 

heiße Zeiten (GoIngVis)“, das bis zum 30.09.2021 gefördert durch das Bundesministeri-

um für Bildung und Forschung läuft, finden vom 07.08.2021 bis zum 03.10.2021 ge-

meinsam mit dem Kultur- und Museumsbereich der Verwaltung, dem Kulturschiff MIN-

NA, der Geleichstellungsbeauftragten und der neuen Klimaschutzmanagerin zahlreiche 

Veranstaltungen statt, die kurzfristig öffentlich bekannt gemacht werden. 

 

 Die Stadt ist seit dem vergangenen Wochenende unter dem Namen „boizenburg.de“ in 

den sozialen Medien Facebook und Instagram vertreten. 

 

 Dr. Rainer Höll ist Inhaber des Nordlicht*Verlages und möchte ein Buch über Boizenburg 

schreiben. Dazu sucht er Mitteilungsbedürftige allen Alters, die über ihre Erlebnisse und 

ihr Leben in Boizenburg berichten möchten. Sollte es Interessenten geben, kann Frau 

Poltier die entsprechenden Kontaktdaten zur Verfügung stellen. 

 Wie bereits berichtet worden ist, soll durch eine geänderte interne Wegeführung, ggf. 

unter Inanspruchnahme städtischer Flächen für Zulieferung und Abtransport der Firma 

MBT im Fährweg eine angedachte Verlegung des Skaterparkes nicht mehr erforderlich 

sein. Wenn entsprechende Entwürfe dafür vorliegen, werden sie dem hier zuständigen 

Fachausschuss vorgelegt. 

 

 Für die in diesem Jahr im Rahmen des Flurneuordnungsverfashrens durchgeführten We-

gebaumaßnahmen M 101 (Toitenwinkel-Gehrum) und M 103 1. BA (Wendhörn-Neu 

Gehrum) fand am Freitag die Schlussabnahme statt. 
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zu 8 Bericht Schulbaumaßnahmen 

 

Herr Jäschke berichtet wie folgt: 

 

- Grundschulzentrum 

 

 Der Bauantrag für die Interimslösung ist gestellt, erste Bauarbeiten wurden durchge-

führt. Derzeit findet die Abstimmung mit dem Prüfstatiker in Bezug auf die Gründung 

für die zweigeschossige Containerschule statt. Planer, Containerlieferant und 

Prüfstatiker sind einschließlich Genehmigungsbehörde im engen Kontakt. 

 

 Die Bauanträge für die Bauteile A (Schule), B (Sporthalle) und C (Hortgebäude) sind 

gestellt. Die Abstimmung zu den Unterlagen und Nachforderungen werden systema-

tisch und zügig abgearbeitet. Für die Finanzierung der Bauteile wurden weitere För-

dermittel in Aussicht gestellt. Ebenfalls wurde bestätigt, dass der Antrag für die För-

derung der Sporthalle durch einen anderen Fördertopf als Städtebaumittel in die 

engere Auswahl kommt. 

 

 Als Antwort auf eine Intervention beim Energieministerium hat die Verwaltung ein 

Schreiben aus dem Ministerbüro erhalten. In diesem wird unter anderem darauf hin-

gewiesen, dass sich an der Übertragung von Fördermitteln nichts ändern wird und 

die Maßnahmen zügig abgearbeitet werden müssen. Gleichzeitig wurde jedoch Be-

zug genommen auf bislang gewährte Fördermittel in Höhe von 10,631 Millionen Eu-

ro. Bis dato ist man in der Verwaltung von lediglich 7,8 Millionen Euro ausgegangen. 

Einige Tage nach diesem Schreiben hat die Verwaltung dann eine weitere Inaus-

sichtstellung von Fördermitteln in Höhe von 2,9 Millionen erhalten. 

 

 Bei den Untersuchungen zur Baumaßnahme Bauteil C wurden gesundheitsschädli-

che Emissionen festgestellt, die dazu führten, dass die Sporthalle nun geschlossen 

ist. Die Sanierung der Materialien wird beim Umbau von Bauteil C berücksichtigt.  

 

- Regionale Schule 

 

 Der Bauantrag für den Erweiterungsbau wurde gestellt. Die Abstimmung zu den Un-

terlagen und Nachforderungen werden systematisch und zügig abgearbeitet. 

 

- Grundschule „An den Eichen“ 

 Die Umbaumaßnahmen zur Herstellung eines Klassenzimmers sind fast abgeschlos-

sen, das Klassenzimmer wird zum Schuljahresbeginn zur Verfügung stehen. 

 

Herr Sevecke möchte wissen, ob die externen Nutzer/-innen der Sporthalle am Wall, z.B. das 

DRK, über die Schließung informiert worden sind. 

 

Herr Jäschke bestätigt dies. 
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zu 9 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 

 

Heute ist in der Verwaltung der Kindertagesstättenentwicklungsplan eingegangen. Der Schul-

entwicklungsplan liegt noch immer nicht vor. 

 

 

zu 10 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. 

 

 

zu 11 Anfragen 

 

Der Einladung zur Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Kultur (WTK) hat Herr 

Wilmer entnommen, dass unter einem TOP das Thema „Citymanagement nach Boizenburg-

unglaublich-real“ behandelt werden soll. Er ist bisher davon ausgegangen, dass der Hauptaus-

schuss für Organisations- und Personalangelegenheiten zuständig ist. 

 

Herr Jäschke erklärt, dass er in dieser Angelegenheit durchaus auch den WTK als zuständigen 

Fachausschuss ansieht, insbesondere dann, wenn es um die grundsätzliche Ausrichtung zukünf-

tiger Maßnahmen im Zusammenhang mit Marketing und Citymanagement geht. 

 

Weiterhin merkt Herr Wilmer an, dass die Niederschriften über die Sitzungen des Ausschusses 

für Stadtplanung, Regionalplanung und Umwelt (SRPU) vom 17.05.2021 und 07.06.2021 erst 

kürzlich verteilt worden und für die Fraktionsarbeit damit wertlos sind. 

 

Herr Jäschke ist sich bewusst, dass es aufgrund der angespannten Personalsituation in einigen 

Bereichen der Verwaltung zu Verzögerungen kommen kann, entgegnet allerdings, dass jede 

Fraktion mit mindestens einem Mitglied in den Ausschüssen vertreten ist. Zusammen mit der 

zeitnah verteilten Übersichtsliste sollte eine entsprechende Fraktionsarbeit durchaus möglich 

sein. 

 

Herr Wilmer erklärt, dass mit dieser Verfahrensweise permanent gegen eine bindende Regelung 

der Geschäftsordnung verstoßen wird und kündigt an, dass er den Sachverhalt der Kommu-

nalaufsicht vortragen wird. 

 

 

zu 12 Vollzug des Haushaltsplanes 

 

Den Mitgliedern des Hauptausschusses liegt eine Übersicht mit Stand vom 14.07.2021 vor. 

 

Herr Wilmer stellt fest, dass der aktuelle Stand beim Gemeindeanteil an der Einkommens- und 

Umsatzsteuer sowie bei der Vergnügungssteuer deutlich hinter dem Jahressoll liegt. Er möchte 

wissen, ob das mit den Zahlungsterminen zusammenhängt oder ob es hierfür andere Gründe 

gibt. 
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Die nächste Fälligkeit für die Zahlung der Gemeindeanteile ist Ende Juli, sodass dort kurzfristig 

Änderungen zu erwarten sind, erklärt Herr Pamperin. Der niedrige Ist-Stand der Vergnügungs-

steuer kommt durch die Einschränkungen der Corona-Pandemie zustande. Spielhallen und Orte 

an denen Spielautomaten aufgestellt sind, waren lange geschlossen. 

 

Nach Eingang der Zahlungen zum Gemeindeanteil bittet Herr Wilmer um zeitnahe Übermittlung 

einer aktualisierten Übersicht. 

 

 

zu 13 Annahme einer ähnlichen Zuwendung 

Vorlage: 090/21/10/1 

 

Beschluss: 090/21/10/1 

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt der Annahme der in der Sachdarstellung 

aufgeführten Zuwendung in Höhe von 1.000,00 EUR zu.  

 

Abstimmungsergebnis: 6/0/0  

 

 

zu 14 Aufwandsentschädigungen für die Mitglieder der Wahlvorstände und des Gemein-

dewahlausschusses 

hier: Bundestagswahl, Landtagswahl und Bürgermeisterwahl am 26.09.2021 

Vorlage: 101/21/20 

 

Beschluss: 101/21/20 

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe empfiehlt, dass die Stadtvertretung der Stadt 

Boizenburg/Elbe beschließt, den Mitgliedern des Gemeindewahlausschusses je Sitzung bzw. 

den Mitgliedern der Wahlvorstände am Tag der Bundestagswahl, Landtagswahl sowie der Bür-

germeisterwahl am 26.09.2021 folgende Aufwandsentschädigungen zu gewähren: 

 

Funktion Urnenwahlbezirke Briefwahlbezirk 

Wahlvorsteher/innen  

Stellvertretungen, Schriftfüh-

rer/innen 

80 Euro  

70 Euro 

50 Euro 

45 Euro 

stellvertretende Schriftführer/innen, 

Beisitzer/innen 

60 Euro 40 Euro 

 

Darüber hinaus wird am Wahltag ein Verpflegungsgeld von 10 Euro je Wahlvorstandsmitglied  

bzw. von 5 Euro je Wahlvorstandsmitglied für den Briefwahlvorstand gezahlt. 

 

Abstimmungsergebnis: 5/0/1 
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zu 15 Beratung und Beschlussfassung zu einer überplanmäßigen Ausgabe im Bereich Ab-

wasserbeseitigungsanlagen 

Vorlage: 106/21/30 

 

Beschluss: 106/21/30 

 

Der Hauptausschuss stimmt in seiner Sitzung am 26.07.2021 überplanmäßigen Aufwendungen 

in Höhe von 113.000,00 € für das PSK 5.3.8.00.000 52551 Abwasserbeseitigung, Kostenerstat-

tung an private Unternehmen, zu. Die Finanzierung der Aufwendungen erfolgt durch Minder-

ausgaben im Produkt 5.3.8.00.000 auf anderen Sachkonten im Produkt 5.4.1.00.000 auf Sach-

konten, die einen Bezug zur Baumaßnahme haben und Produkt 5.5.1.00.000.  

 

Abstimmungsergebnis: 6/0/0 

 

 

zu 23 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her. 

 

 

zu 24 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31   

Abs. 3 

 

Im nicht öffentlichen Teil wurde folgende Beschlüsse gefasst: 

 

 TOP 3 

 

Beschluss: 107/21/20/1 

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt auf seiner Sitzung die Beset-

zung der Stelle - Gewerbe, Ordnung und Sicherheit - mit ***. 

 

 TOP 4 

 

Beschluss: 102/21/20 

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/ Elbe stimmt dem Antrag *** Beschäftigten auf 

Höhergruppierung von der Entgeltgruppe EG 9a in die Entgeltgruppe 9b TVöD-VKA 

rückwirkend zum 01.02.2020 zu. Entsprechend der neuen Entgeltordnung des Tarifver-

trages für den öffentlichen Dienst ist die Stelle *** in die Entgeltgruppe 9b TVöD-VKA 

einzugruppieren.  

 

 TOP 5 

 

Beschluss: 105/21/20 

 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/ Elbe stimmt dem Antrag *** Beschäftigten auf 

Höhergruppierung von der Entgeltgruppe EG 7 in die Entgeltgruppe 8 TVöD-VKA rück-
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wirkend zum 01.01.2021 zu. Entsprechend der neuen Entgeltordnung des Tarifvertrages 

für den öffentlichen Dienst ist die Stelle *** in die Entgeltgruppe 8 TVöD-VKA einzu-

gruppieren. 

 

 TOP 17 

 

Beschluss: 108/21/30 

Der Hauptausschluss beschließt in seiner Sitzung am 16.08.2021 den Verkauf des 

Grundstücks ***, zu einem Preis von *** an ***, wohnhaft in ***. Alle mit dem Kaufvertrag 

verbundenen Nebenkosten tragen die Erwerber. 

 

 

zu 25 Schließen der Sitzung 

 

Herr Jäschke schließt die Sitzung um 20:36 Uhr. 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 13.08.21 

 

 

 

gez. Benjamin Reppe 

Protokollführer 


	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	bm_text1
	bm_text2
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	bm_text4

